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郑州晚报：如果现在让你重新选择项目，你
最注重的因素是什么？

陈鹏杰：一是市场需求，二是同业服务水平，
三是自身优势。

郑州晚报：你最欣赏什么样的朋友？
陈鹏杰：选 择 一 个 至 交 是 很 难 的 ，但

有一点可以作为前提，不孝敬父母的人不
可交。

郑州晚报：你觉得郑州是个什么样的城市？
陈鹏杰：我在格尔木，突然听到河南乡音，我

就跟人家说请你吃个饭吧，那种心情完全是油然
而生的。我们是郑州人，这种亲情和感情是无法

替代的。
郑州晚报：对目前经济形势有什么判断？
陈鹏杰：相信任何人都不希望经济下滑，在

我看来大的发展趋势是不可阻挡的。关键是要
把自己的事情做好，否则大环境好不好跟你都没
关系。

如果今天下雨，你会想到什么？
“我会想到明天有1000万的市场份额！”

陈鹏杰说，“重点是，我们能从中切到多少？”
这是《中原访谈录》第一次在“地下”进行

的采访。在反复确认后我们终于来到中州大道旁某
小区的地下车库，走下去，震撼了。

5400 平方米！用陈鹏杰的话说，除了发动机
之外，所有和车有关的服务我们都干。谁能想到，
一个洗车行，一个水桶、两块抹布起家，居然做到
如此规模？

但陈鹏杰的计划显然还要庞大得多——标准
化快速复制，3年内完成3000家门店的布局，上市……

他的理由很简单：汽车行业将长期快速发展，后
市场规模超过3000亿；洗车店已经成为城市不可或
缺的一部分，但需要规范、提升。

洗车行也有春天？
答：是的。“最晚就在年底，这个行业一定会发生

巨大的变化！”陈鹏杰说。
记者 张新彬 刘箐荔/文 张翼飞/图

20122012年年55月月1515日日 星期二星期二
统筹统筹 王绍禹王绍禹 编辑编辑 上官亦民上官亦民
校对校对 彩彩 华华 版式版式 杨卫萍杨卫萍A18

——相信价值，相信价值观
郑
州
晚
报
财
经
新
闻
中
心

官
方
微
博
征
集
：

http://weibo.com/zzwbcjxwzx

1.你
最
关
注
的
人
物

2.你
最
感
兴
趣
的
话
题

郑州晚报：看起来是一个很庞大的计划，为
什么是从今年开始？

陈鹏杰：其实策划这个项目用了 3 年时间，
连锁经营的核心是标准复制，我们通过3年的市
场调查，包括趋势研究，比如城市形象提升要解
决占道经营、卫生、美化等问题，我们研制了一系
列产品。

包括目前采取的节水措施，原来一吨水最多
洗6台车，现在洗一台车只用20升。我们大概测
算了一下，目前郑州市场如果都采用节水设备，

可节约郑州常住人口约6个月的用水量。
另外，我们要培养一些老板，准备拿出一部

分资金来扶持，统一标志、统一服务、统一标准。
郑州晚报：就是帮他们装修店面，让他们成

为加盟店？
陈鹏杰：让他们变成股东。
这样他的经营观念和敬业度是不一样的，我

们更重视未来的收益率。如果一个店面认真经
营，设备损耗率就会降低；如果店面经营收入和
个人收入挂钩的话，服务水平就会提高，客户满

意度就会增加，品牌持久性就会增强。
郑州晚报：这样连锁、快速复制，是不是有资

本运作的打算？
陈鹏杰：目前民生证券等几家投资公司正在

跟我们谈，整个框架准备在2015年布局完毕。
昨天还有家深圳的投资公司过来，他们

的股东背景是美国公司，对汽车服务后市场
非常敏感，他们在国内已经做了大量调研，总
部给了他们 1.1 亿美金来支撑中国汽车服务
后市场。

郑州晚报：10年前这个市场是什么状况？
陈鹏杰：那时候郑州市汽车保有量大概不到

30 万辆，大部分是公车。10 年前很多人还在憧
憬着自己拥有一台私家车吧？但从2004年开始
私家车迅猛增长，现在我们960万平方公里土地
可以说就是一个国际大展厅，街上随时可以看到
众多国际品牌，全国有几千万辆车的消费者，真

是翻天覆地的变化。
郑州晚报：你对豪华车的快速增长怎么看？
陈鹏杰：我觉得还是国人富了。豪车市场就

像现在的汽油一样，一直在涨，但该加还要加。
1990年我开车的时候97号汽油0.78元每升，现在
8.36元每升，整整涨了10倍多，但你能不加油吗？

郑州晚报：你这个 5400 平方米的店就算是

豪车了。
陈鹏杰：笑……目前我们把这个市场分为三

类：第一类是专业洗车，投入10万元左右，非常漂
亮，最适合初创业者；第二类是三四百平方米的
店，投资在30万至50万元，是利润值最高的店；第
三类是综合服务店，2000平方米以上的，系列产
品非常多，除了汽车发动机不修，其他都可以做。

郑州晚报：当初为什么选择进入这个行业？
陈鹏杰：怎么讲呢，三十而立，2003年的时候

发现自己 30 多岁了还一事无成，虽然也不缺什
么，但还是不满足。

郑州晚报：我看过你的资料，从小家庭情况
是很好的……

陈鹏杰：衣食无忧吧，生活、工作都是被家人
安排好的，但没按自己的意愿做过事情，回味起
来，觉得没有意义。但要自己创业所有人都不理
解，我跟他们讲我想重新活一下自己，他们更不
理解（笑），难道你活得还不好吗？

当然选择是慎重的，要可持续发展，生命力

要强，要迎合社会的发展市场的需求……当时经
过分析，我认为汽车将是未来重点发展方向，随
着这个主线来做，一定不会错。经过这几年持续
发展，今天为止看到了曙光……到年底吧，这个
行业一定会发生巨大的变化。

郑州晚报：你如何看待中国目前的政商关
系？

陈鹏杰：企业发展肯定离不开政府的支持，
比如提高城市形象，洗车店已经成为城市不可或
缺的一部分，我们来规范、提升这个行业，也是为
城市建设尽一点微薄之力吧。

郑州晚报：这10年创业你对自己满意吗？

陈鹏杰：刚刚及格吧，感觉自己还是知识上
匮乏，自我约束做得还不够好。虽然有很多朋友
说你做得不错，但我知道实际上差很多……这并
不是赚多少钱的事。

郑州晚报：你想做到什么结果？
陈鹏杰：我想培养 10 位千万富翁，100 位百

万富翁，我认为这是我的价值。这个行业经过我
的规范，能成为行业的标志，我认为这是一种价
值。

人生无非就是这样，经商赚到钱你是成功
的，但之后你还能做什么？因人而异，每个人的
价值观在不同阶段都会发生变化。

“如果都采用节水设备洗车，每年可节约郑州常住人口约6个月的用水量”

“现在中国就是一个国际大展厅，全国有几千万辆车的消费者，真是翻天覆地的变化”

“我想培养10位千万富翁，100位百万富翁，我认为这是我的价值”

“成功人士和精神病只有一步之遥……做事千万不要抱怨”

郑州晚报：创业以来最大的风险是什么？
陈鹏杰：太多了，没有最大，我觉得我每

天都在面对，但关键是心态的调整。成功人
士和精神病只有一步之遥，承受住了你就是
成功人士，承受不住明天就解放了，啥都不
用想了。

做事千万不要抱怨，选择了你就要承受，每
一个小问题都是大问题，很多大问题也是小问

题，看你怎么对待。千里之堤，溃于蚁穴 ，一个
小蚁穴，你可以不重视它吗？

郑州晚报：请继续讲……
陈鹏杰：做 事 就 要 背 水 一 战 ，不 要 给

自 己 留 任 何 退 路 。 一 个 老 板 思 想 上 绝 不
能 有“ 失 败 ”二 字 ，否 则 就 没 有 成 功 的 可
能。如果做事抱着试试看的态度，成功概
率很低。

郑州晚报：你怎么看舍和得呢？
陈鹏杰：比如有客户认为车没擦干净不满

意，你怎么办？我的解决办法是这次免费，你还
不满意我 3次免费，如果你认为 3次免费能解决
你的问题。

从长远角度来讲，暂时损失是小事，未来利
润会高，抱着这种心态去服务客户，客户满意度
会很高。

“把自己的事情做好，否则大环境好不好跟你都没关系”
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郑州晚报：洗车行也有春天？
陈鹏杰：是的。“最晚就在年底，这

个行业一定会发生巨大的变化！”
郑州晚报：你这个店看起来超出

了我的想象……
陈鹏杰：我们这个行业没有想象

的那么差吧？（笑）这个店5400平方米，
除了发动机之外，所有和车有关的服
务我们都干。我也没有想到，一个水
桶、两块抹布，能做到现在这样。现在
我们的目标是——做汽车美容行业的

“国美”。
郑州晚报：怎么讲？
陈鹏杰：这个店并不全是我们自己

在做，我们整合了很多一线的汽车服务
品牌，车主在这里可以选择最适合自己
的服务。这样的话我们就保证了进货
渠道严谨，减少了中间环节，让车主选
择最优秀的产品同时降低费用。

郑州晚报：还是很难想象，这个行
业的利润可以支撑这个规模吗？

陈鹏杰：如果今天下雨，你会想到
什么？

郑州晚报：……
陈鹏杰：我会想，明天会有1000万

的市场份额！（笑）问题是我能从这块
蛋糕中切到多少？

从2003年汽车行业进入井喷发展
状态，到目前全国汽车后市场服务有
3000 亿的市场份额，并且每年还有
20%的增幅，市场空间很大，就看我们
能不能找出来。

郑州晚报：那么人和呢，准备达到
什么样的营业规模？

陈鹏杰：今年我们准备开100家连
锁店，明年年初做 200家移动洗车点，
后年全省 18 地市要达到 3000 家连锁
店。

此外，通过汽车俱乐部形式，包括
车辆购买、清洗、美容、保险、理赔、车辆
年审、道路救援、自驾旅游、联谊会等全
方位服务我们都可以提供。其实我们
一开始涉入这个行业，做的就是汽车俱
乐部，我们把边缘服务都做了起来，
2006年我们被评为中国十大汽车俱乐
部，目前在郑州有3万多会员的基础量。

“如果今天下雨你
会想到什么……我会
想，明天会有 1000 万的
市场份额！”


